

御園小だより

平成25年7月30日
伊勢市立御園小学校

No. 69

校長室より

今年も学級園には、りっぱなヒョウタンがたくさんありました。風に揺れている実を見ていると、思わず笑顔になります。もちろん、ヒョウタンは水筒や唐辛子入れなどの容器や、外国では食器として使われているそうですから、とても実用的なものでもあります。

(最近では、おしゃれな一輪挿しやランタンなどにも加工されているそうです。) 大昔、人間が初めて栽培をはじめた頃の植物のひとつとも言われていますから、そうとう昔から栽培されていたのでしょう。日本では、「日本書紀」の中にヒョウタンが登場していますから、その歴史の古さがよくわかりますね。



原産地はアフリカ。そこから食用や加工用として世界に広まったと言われています。でも、ヒョウタンの多くには「ククルビタシン」という苦み成分が入っていて、食中毒の原因となるそうですから、決して食べてはいけません。食べられるのは、ヒョウタンと同じ仲間のユウガオなどで、カンピョウとして使われます。以前、このことを混同して、ある



小学校の理科の授業でヒョウタンを食べたために、食中毒を起こして大騒ぎになったことがあります。ご注意ください。

昔からヒョウタンは多くの日本人に好まれていました。豊臣秀吉が馬印にしたり、大阪府のシンボルマークは千成瓢箪をモチーフにしています。そういえば、御園小学校の校庭にある池の島もヒョウタンの形をしていますね。



とても強い植物で、種子は乾燥に強く、塩水に浸かっても発芽するそうです。だから、大昔から容易に持ち運んで、全世界で栽培することができたのですね。

学級園のヒョウタンも、そろそろ葉が茶色になりはじめました。また学校へご用の折には、お子様とヒョウタンをご覧ください。そして、一緒にヒョウタンについて語ってみてください。

自由水泳

先週の水曜日から自由水泳がスタートしました。でも、初日は大雨になって中止。翌日は途中で雨が降り出して中止。いままでの安定した夏空がうそのように、不安定な空模様

となってしまいました。それでも、金曜日は曇り空ながら雨は降らず、無事にプールを実施することができました。（月曜日にも中止になってしまいましたが・・・）楽しそうに泳ぐ子どもたち・・・水を得た魚のように、元気いっぱいプールを泳ぎ回っていました。



監視当番の皆様、本当にお世話をおかけいたしますが、どうぞよろしく願いいたします。

交通安全

先週の土曜日あたりから、国道を走る車の通行量が増えてきたように思います。伊勢神宮の遷宮行事による観光客の増加によるものと思われます。例年、この時期は観光客が増えるのですが、特に今年はそれが顕著ですね。御菌校区には国道23号線が走っています。買い物等で横断したり、自転車等で通行する機会もあると思います。ご家庭でも、十分注意するようご指導ください。特に自転車に乗る時は、暑い日でもヘルメットをかぶるように声をかけてあげてください。

鈴虫が鳴いています

学校の鈴虫が鳴き始めました。とても涼しげな音色で、廊下を通る人を楽しませてくれます。もっとも、学校は夏休みにはいりませんでしたから、子どもたちはいません。その上、鳴き始めるのが夕方からですから、少しもったいないような気もします。この鈴虫たち、秋まで鳴き続けます。音色がお聞かせできないのが残念です。



ところで、先日ホームセンターで、鈴虫ゼリーなるものを見つけました。カブトムシやクワガタムシ用のゼリーなら以前からあったのですが、この鈴虫ゼリーを見たのは今年が初めてです。蓋を開けて入れるだけですからとても便利ですが、使ってみた人にうかがうと、あまり食いつきはよくないそうです。野菜と一緒に与えたら、みんな野菜にかじりついたそうです。やっぱり鈴虫だって、新鮮な旬の野菜の方がいいに決まっていますね。

時代はどんどん変わっていきます。そのうちに、鈴虫を飼育箱に入れるだけで、あとは全部機械がやってくれる「全自動鈴虫飼育箱」なるものが登場するのではないのでしょうかねえ。でも、手間をかけるから愛情が沸き、一生懸命世話をするから、初めて鳴いた時の感動も格別なものになるのでしょうか。効率よりもその課程を楽しむ・・・そんな余裕も持ちたいものですね。

ありがとうございました

先週の木金の二日間、夏休み前の個別懇談会を実施しました。お暑い中、またお忙しい中時間を作って頂き、ご参加本当にありがとうございます。心よりお礼申し上げます。